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FDP Kulmbach, Am Gartenfeld 49a, 95326 Kulmbach 

Stadt Kulmbach 
Herrn Oberbürgermeister 
Ingo Lehmann 
Rathaus/Marktplatz 2 
95326 Kulmbach  

 
 

Kulmbach, 07.09.2021 
 
 
Antrag: Betrachtung Hort-Bedarf Stadt Kulmbach 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
ich beziehe mich auf ein Gespräch mit der Fachbereichsleiterin Elsbeth Oberhammer und der Hortleiterin in 
Burghaig, Sonja Müller, in meiner Funktion als Verwaltungsrat für die Kinderhorte in Kulmbach. 
 
In Burghaig entstehen elf Wohneinheiten. Daraus folgend wird der Bedarf an Hortplätzen im Stadtteil Burghaig 
wachsen. Auch mit Blick auf die positive Entwicklung in Petzmannsberg rechne ich mit einer zunehmenden 
Anfrage nach Kinderbetreuungsplätzen. 
 
Mit diesem Schreiben stelle ich den Antrag, die Gesamtsituation im Stadtgebiet zu betrachten, auch mit Blick 
auf die Entwicklung unseres Klinikums und der 7. Fakultät der Universität Bayreuth. Für Familien wird 
Kulmbach nur interessant sein, und ein Zuzug in unsere Stadt in Frage kommen, wenn ein Hortplatz garantiert 
werden kann bzw. auch nachmittags eine Kinderbetreuung sichergestellt ist, und somit die Eltern ihre 
Beschäftigung ausüben können. Auch können Fördergelder in den nächsten Jahren nur mit Perspektive und 
Plan beantragt werden. 
Mit Blick auf den Kinderhort in Burghaig besteht aktuell Raumbedarf für die Betreuung der Kinder. Aktuell 
werden 30 Kinder im Hort betreut, 16 Kinder erhalten eine Mittagsbetreuung. Nach meinem Kenntnisstand 
wird ein Raum zeitlich begrenzt zur Schulung der Lehramtsanwärter genutzt. Hier wäre eine Doppelnutzung zu 
prüfen, oder auch, ob für die Schulung der künftigen Lehrer freie Räume in der neu gestalteten 
Volkshochschule zur Verfügung stehen. 
 
Darüber hinaus möchte ich anregen, das trägerübergreifende Anmeldesystem wieder einzuführen und die 
Träger an einem Runden Tisch von dieser Wiederaufnahme zu überzeugen. Somit können Doppelanmeldungen 
vermieden und Hort-Plätze besser ausgelastet werden. Eingebunden werden sollten in dieses Gespräch Rainer 
Blüchel vom Kreisjugendamt und Lisa Pietsch von der Stadt Kulmbach. 
Kurzfristig möchte ich Sie bitten, offene Leitungen, wie unter dem Waschbecken, verputzen zu lassen. Offene 
Leitungen stellen eine Gefahrenquelle für Kinder dar und sind zudem im Eingangsbereich keine Aushängeschild 
für den Kinderhort in Burghaig, der mit Sonja Müller und ihren Kolleginnen Großartiges zum Wohle der Kinder 
leistet. 
 
Ich würde mich freuen, wenn Sie meiner Bitte nachkommen und danke für Ihr Interesse. 
 
Freundliche Grüße ins Rathaus 
 
Thomas Nagel 
Stadtrat  


